

**ÉCRIVEZ POUR LES
DROITS**

AMNESTY
INTERNATIONAL

**ÉCRIVEZ UNE LETTRE,
CHANGEZ UNE VIE**



ÉCRIVEZ UNE LETTRE, SIGNEZ UNE PÉTITION, PUBLIEZ SUR LES RÉSEAUX SOCIAUX

COMMENT ÇA MARCHE ?

1

Dans **plus de 200 pays** et territoires, des personnes participent à toutes sortes d'événements.

2

Elles **écrivent** des millions de lettres, de courriels et de messages sur les réseaux sociaux, et signent des pétitions.

3

Elles **soutiennent les personnes** dont les droits ont été bafoués.

4

Elles **font pression** sur des gouvernements, des dirigeant-e-s et des décideurs-deuses.

5

Elles expriment **leur soutien et leur compassion** envers des personnes en danger et leur famille.

6

Elles **font bouger les choses** en contribuant à la libération de militant-e-s, en obtenant justice pour des personnes dont les droits ont été bafoués et en protégeant celles et ceux qui luttent pour le changement.



VOS MOTS ONT DU POUVOIR

UNE PEINE DE MORT COMMUÉE

« Non seulement cette campagne a sensibilisé le public à l'histoire de Rocky, mais elle l'a fait de sorte à lui rendre hommage en tant que personne, père et grand-père. Je sais que la vague de soutien a été extrêmement précieuse pour Rocky, et savoir qu'autant de personnes se sont senties prêtes à agir est très inspirant. »

Miriam Bankston, membre de l'équipe juridique de Rocky Myers, États-Unis

Rocky Myers, un homme noir présentant une déficience intellectuelle, a passé plus de 30 ans dans le quartier des condamnés à mort en Alabama pour meurtre. Il a été déclaré coupable sur la base de témoignages entachés d'incohérences. Il a été condamné à mort par un juge qui n'a pas tenu compte de la recommandation plus clémence du jury, une pratique pourtant abolie en Alabama en 2017. Cette nouvelle règle n'a été appliquée rétrospectivement ni à Rocky, ni à d'autres personnes dans le même cas. Rocky a été

mis en avant dans la campagne *Écrire pour les droits* 2023, ce qui a engendré un immense mouvement mondial réclamant à la gouverneure de l'Alabama de le gracier et de commuer sa peine. Une décision en ce sens a été rendue en février 2025. Le combat de Rocky pour la justice n'est pas terminé, car sa condamnation à mort a été commuée en une peine de réclusion à perpétuité sans possibilité de libération conditionnelle, mais il ne vit plus sous la menace d'une exécution.

UN SURVIVANT ROHINGYA ET MILITANT DES DROITS HUMAINS ÉTUDIANT À NEW YORK

« La campagne *Écrire pour les droits* n'a pas seulement amplifié ma voix, elle a aussi tissé une toile mondiale de soutien, de solidarité et d'amitié, témoignage de l'infatigable combat des personnes engagées pour la justice et les droits humains. »

Maung Sawyeddollah, survivant des atrocités commises envers les Rohingyas et militant des droits humains

Écrire pour les droits 2023 a aidé Maung Sawyeddollah à garder espoir, après qu'il a survécu à la campagne d'homicides et de violence menée par l'armée contre les personnes appartenant au groupe ethnique rohingya. Il était l'une des figures principales des militant-e-s rohingyas engagés dans la quête pour obtenir justice et réparation de la part de Meta, société mère de Facebook, pour son rôle dans les souffrances et

le déplacement de leur communauté. En 2023, il s'est retrouvé en grave danger dans le camp de réfugié-e-s au Bangladesh, en raison de son travail en faveur des droits humains. En août 2024, il a obtenu un visa de sortie du territoire bangladais et un visa étudiant lui permettant d'intégrer une université aux États-Unis, ce qui a sans doute été rendu possible par l'importante publicité suscitée par la campagne *Écrire pour les droits* 2023.

ÉCRIVEZ UNE LETTRE, CHANGEZ UNE VIE

Depuis plus de 20 ans, la campagne annuelle d'Amnesty International *Écrire pour les droits* transforme la vie de personnes dont les droits ont été bafoués. Faisant appel au pouvoir des mots, les sympathisant·e·s d'*Écrire pour les droits* s'unissent derrière un objectif commun : ensemble, nous pouvons changer des vies positivement.

Cette année, notre campagne met en avant des personnes du monde entier, ayant toutes en commun d'avoir vu leurs droits humains bafoués. Ensemble, nous pouvons lutter pour leurs droits.

**REJOIGNEZ-NOUS DÈS AUJOURD'HUI.
ÉCRIVEZ UNE LETTRE, CHANGEZ UNE VIE.**

PASSEZ À L'ACTION DÈS AUJOURD'HUI

Découvrez le profil des personnes pour lesquelles nous luttons :

www.amnesty.org/fr/get-involved/write-for-rights

Contactez l'équipe d'Amnesty International présente dans votre pays :
www.amnesty.org/fr/countries

Sur X, envoyez un message de soutien à @Amnesty en utilisant le hashtag #W4R25

